
《ロータリーソング》
　○　奉仕の理想

《ゲ ス ト 紹 介》
　○　青少年交換留学生
　　マリーさん

《会　長　報　告》
　○　皆さん、こんにちは。長野東 RC が誕生

した 1996 年に皆さんお馴染みのテレビ人気
長寿番組がございますが、おわかりでしょ
うか ? それは日本テレビの「笑点」です。
1966 年 5 月 15 日にスタートしました。驚
くことに当時は未だほとんどが白黒テレビ
の時代に最初からカラー放送でありました。

　　　そして皆さん、初代司会者は誰だったか
ご存知ですか ? 第 1 回の放送から約 3 年半
にわたって司会を務めたのが先年亡くなり
ました立川談志さんでした。二代目の司会
者はおわかりでしょうか ? はい、二代目の
司会者はあの前田武彦さんでした。ちなみ
に本名で出演した司会者は前田武彦さん只
一人です。三代目の司会者は皆さんが多分
ご存知の三波伸介さんです。12 年間とい
う長きにわたって司会を務めたお茶の間の
人気者でした。三波伸介さんにはこんなエ
ピソードがあるようです。前田武彦さんが
司会を努めた時代に、北海道での収録の回
に飛行機欠航という事態に、コーナー進行
部分のみ後楽園ホールで後撮りし、大喜利
は演芸のゲストであった三波伸介さんに託
したそうです。その後、正式な司会者にな
りました。そんな人気者の三波伸介さんが
1982 年 12 月 8 日に急逝されました。そん
な訳で 1983 年の正月特番は司会者・案内

役不在で進行し、ドレミファ大喜利を林家
こん平さん、鶴亀大喜利を愛川欣也さんが
臨時に担当したそうです。そして、第四代
目の司会者に就いたのが、笑点の顔とも言
われた三遊亭圓楽さんでした。圓楽さんは
既に第 1 回放送から大喜利のメンバーとし
て出演をしておりましたので、そのまま司
会者に移行しました。その後 23 年余りに
わたって司会者を務め、体調不良のため、
2006 年 5 月 14 日の最後の大喜利を現在の
司会者であります桂歌丸さんと共に司会を
務め、バトンタッチしました。最新の情報
によれば、現司会者の歌丸さんも度々体調
を崩してメンバーが交代で司会を務めてい
ますが、近々歌丸さんが復帰の上、三遊亭
円楽（前司会の先代円楽師匠の後継者）」さ
んに正式にバトンタッチするとの噂ととも
に、初代司会者の立川談志師匠の弟子であ
る立川志の輔が新たに大喜利のメンバーと
して浮上しているとの噂もあります。いず
れにしても未だに 20% 超えの視聴率をたた
き出すお化け長寿番組ゆえに話題は尽きま
せん。当クラブも話題にことかかない楽し
いクラブとなりますよう期待して会長報告
とさせていただきます。

《幹　事　報　告》
　○　例会変更のお知らせ
　　上田 RC	 10 月 5 日（月）合同ガバナー
	 	 	 	 公式訪問に振替の為、休会い
	 	 	 	 たします。
	 	 	 	 ＊定刻受付をいたします。
	 	 	 	 10月12日（月）体育の日の為、
	 	 	 	 休会となります。
	 	 	 	 ＊定刻受付はいたしません。
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　　戸倉上山田 RC	 9 月 25 日（金）須坂 RC 合同
	 	 	 	 観月会の為時間と場所を変更
	 	 	 	 いたします。
	 	 	 	 10月9日（金）理事会の決定に
	 	 	 	 より休会いたします。
	 	 	 	 10月30日（金）夜間例会の為、
	 	 	 	 時間を変更いたします。
	 	 	 	 ＊いずれも定刻受付はいたし
	 	 	 	 ません。

《出　席　報　告》
本　日 出　席 欠　席 出席率

会員数	62名 20名 42名 32.25%
前々回　8月26日 訂正出席率　66.03%

《ニコニコボックス》
　夫人誕生祝い：和田　晶宜君、増田　直樹君
　欠席当日連絡：和田　守也君、和田　晶宜君
　無 届 け 欠 席：和田　守也君、和田　晶宜君

　○　お世話になりました。	 吉澤　俊一君
　○　浜村九二雄君
　○　今日、卓話をさせていただきます。よろ

しくお願いいたします。	 山㟢　由和君
　○　天候不順な折、体調を崩されませんよう

お祈り申し上げます。	 夏目会長
　○　台風と毎日の秋雨で残暑もなく過ごしや

すい今日この頃ですが、すっきりと晴れた
秋の青空が待ち遠しいです。	 佐藤幹事

《本日のプログラム》
　〇　会員卓話　山﨑　由和君
　　「長野県への外国人誘客とその課題」

《文化学園長野中学・高等学校
� インターアクトクラブ活動報告》
　〇　平成 27 年 8 月 29 日（土）
　　高齢者施設ソワン南俣	納涼祭ボランティア
　　　午前中は学校があったので、午後から高

校 2 年生 5 名、1 年生 3 名の 8 名で参加し
ました。午後からということで、できるこ
とは少なかったのですが、金魚すくいとヨー
ヨー釣りに分かれてお手伝いをしました。
ご高齢の方の中には、自分でできない方も
いらっしゃったので、私たちが代わりに行
い、それを渡すと、とても喜んでくれまし

た。利用者さんたちが生き生きと楽しそう
にやっている姿を見て、私たちもとてもう
れしい気持ちになりました。

　　　このように高齢者の方たちと交流する機
会は少ないので、今度は、お祭りではない、
普通の時にボランティアをしてみたいと思
いました。（2 年　片桐陽菜）

　〇　平成 27 年 9 月 5 日（土）
　　ハワイ研修報告と部長引き継ぎの会
　　　午後 1 時から、中学棟のイングリッシュ

ルームに於いて、まず、3 月に 3 年の小山
恵理さんと、2 年の関秀朗君が参加した、
ハワイ研修の報告会をしました。歴史の好
きな関君は、アリゾナ記念館見学で考えた
ことや、真珠湾攻撃のことを詳しく説明し
ました。小山さんは、訪問した老人施設で
一緒にストレッチ体操をしたり、兜を折っ
てプレゼントしたりしたことや、日本語ク
ラスの女子高校生と、ゲームやダンスで交
流したことを報告しました。関君は、海外
を理解するには、まず自国を知らなければ
ならないことを、小山さんは、英語で積極
的に話しかけることの大切さを、部員に伝
えました。

　　　海外に出て、積極的に行動できるよう、
交換留学生制度を利用していこうと、話し
合いました。

　　　3 年生 2 人は、この日で引退となりました。
部長の小山さんから、感謝と激励の挨拶が
あり、2 年の片桐陽菜さんに部長が引き継
がれました。



平成27年9月16日  観月会
《ゲ ス ト 紹 介》
　○　2015-2016 年度
　　北信第２グループ
　　ガバナー補佐　小山　健英様
　○　長野東ローターアクトクラブ
　　会長　横山　充宣君
　　幹事　田村　洸樹君

《会　長　報　告》
　○　皆さん、こんばんは。本日は観月会とい

うことで会員サービスの皆さんのお計らい
でここ GOHONJIN で楽しい一夜をお過ご
しいただければ幸いです。

　　　創建以来千四百年にわたりその法灯を
守って来た善光寺の門前町として、長野は
繁栄してきました。松本を経由して至る善
光寺街道と中山道と追分で別れて至る北国
街道の要衝として、善光寺を目指す参拝客
のみならず、諸大名の参勤交代により、益々
発展しました。古くは善光寺宿であり、長
野村（俗称善光寺町）と呼ばれ本宿であっ
た大門町には、本日の会場であります本陣
と脇本陣が置かれ、今でもその面影を残し
ています。当時の長野は麻、紙、木綿、種
油の一大集散地であり、また大門町の東西
周辺には、多くの問屋や商家が軒を連ねて
いました。善光寺村とは、現在の長野市大
字長野にあたる極めて狭いエリアでした。
その後、時代の流れで、往時では考えられ
ない程静かな街になってしまいましたが、
古き門前の面影が僅かに残るその街も徐々
に整備され情緒のある綺麗な街になってま
いりました。

　　　旧北国街道はここ GOHONJIN の前を通
りどのように進んで行くのでしょうか？大
方の方は大本願の前を進み、仁王門を越え
たら右に折れ、雲切り目薬の前を下って行
くと考えていらっしゃいます。しかし、本
当は大本願の手前で右に折れ、横町を進み、
西宮神社で左に折れ、仁王門北側の通りで
右に折れて行くのが旧北国街道です。丹波
島から、つれづれに昔の宿を訪ねるのもきっ
と楽しい時間になると思います。今夜は往
時の善光寺宿の賑わいを想起しながら楽し
い一夜になればいいなと思います。

《賞　状　授　与》
　○　2014-2015 年度会長賞
長野東ローターアクトクラブ

《幹　事　報　告》
　〇　次週 23 日は秋分の日の為、休会となりま

す。30 日はガバナー公式訪問となりますの
で、大勢の皆様のご出席をお願い申し上げ
ます。

《出　席　報　告》
本　日 出　席 欠　席 出席率

会員数	62名 30名 32名 48.38%
前々回　9月2日 訂正出席率　69.81%

《ニコニコボックス》
　誕 生 日 祝 い：竹村　國彦君、岩井　　敏君
　夫人誕生日祝い：竹村　國彦君
　在 　 籍 　 賞：今井　用一君
　欠席当日連絡：荻原　　勝君

　○　ガバナー補佐として、東ロータリークラ
ブを事前訪問させていただきました。他の
クラブ訪問と違い、重厚なクラブであるこ
とを再認識しています。	 小山ガナバー補佐

　○　市議選でマルイチの仁科会長の秘蔵っ子
柘植圭二君が初陣を飾られました。皆様の
ご支援に御礼申しあげます。	 篠原　寿人君

　○　9月29日のシニア起業塾特別講師として、
野村證券、浮田支店長さんに来ていただき
ます。午前 10 時から 1 時間ほど。ホクト文
化ホール会議室です。ご参加のほどよろし
くお願いいたします。	 岩本　弘君

　○　小山ガバナー補佐、ようこそお越しくだ
さいました。	 横田　一尊君

　○　観月会、とても楽しみにしていましたが、
急用が入り中座しなければならなくなりま
した。とっても残念です。お許しください。

	 愛甲　宏明君
　○　本日の観月会の設営を大いに期待してお

ります。皆様とともに楽しみます。
	 夏目会長
　○　12 日土曜日に文化学園長野中学・高校イ

ンターアクトクラブの国際交流会が開かれ、
交換学生マリーさんと私共のグループ会社
所属のベトナム、ミャンマーの 3 名で楽し
くとん汁、おにぎりを作って食べてきまし
た。マリーさんも上手におにぎりがつくれ
ました。

	 佐藤幹事



《本日のプログラム》
　○　ガバナー補佐事前訪問
　　2015 〜 2016 年度　北信第２グループ
　　ガバナー補佐　小山　健英様

　○　観月会

《9月30日のプログラム》
　○　ガバナー公式訪問
　　国際ロータリー第 2600 地区
　　2015 〜 2016 年度
　　ガバナー　望月　宗敬様

《9月30日のメニュー》
　○　洋食コース
　　・ローストビーフとズッキーニの
　　　カルパッチョ　ゴルゴンゾーラ風味
　　・ブイヤベース（タイ、ホタテ、ムール貝）
　　・マンゴーとオレンジのプリン
　　・パン

＝次回例会予告＝

《10月7日のプログラム》
　○　クラブフォーラム

《10月7日のメニュー》
　○　新そば定食
　　・エビと野菜の天ぷら
　　・野菜の炊き合せ	鶏そぼろ仕立て
　　・ネギトロ巻き
　　・新そば
　　・果物



《ガバナー補佐事前訪問挨拶》
　○　北信第二グループガバナー補佐　小山　健英様

　望月ガバナーの紹介を、プロフィールを配布して行った。
　信大経済学部を卒業、同大大学院経済学マスターコースに在籍し、種々の会社経営をさ
れながら、学割の特典を享受している勉学熱心なガバナーである。同時に精力的にガバナー
活動を実施され、それに就いていくガバナー補佐の気持ちも察してもらいたい。
　アメリカに誕生したロータリーも創立 100 年を越しているが、その活動の日本的展開は未
だなされていない。日本的展開とは奉仕のあり方にある。今期の RI 会長ラビンドラン氏は、
奉仕をお金持ちが行うものとの意識が強い。これは無理からぬことである。出身のスリラン
カは小乗仏教とイスラム教の国であり、また、世界の殆どの国民は、お金持ちの立場で奉仕
を行うものと信じて疑わない。
　日本人が培かってきた精神史・宗教観には≪かねもち≫の奉仕の形は無い。縄文時代より
の民族と、およそ、18 世紀に同一化された移民族国家の米国との精神的基層は当然異なる
ものである。米国の異人種社会、生活基盤、自然を含む地勢的な異質さを、そのままに日本
的展開とする訳には行かない。伝統的単一の民族として日本のロータリーの有り様が求めら
れる。4 つのテストは果たして、日本のロータリーにどれ程の有効性があるのか一端、捨象
してみるのも必要かもしれない。
　分けることの出来ないという意味の「絆」に結ばれた、生活様式の統一性におけるロータリー
奉仕の日本的展開は、かくべくして行わなければならない。
　同じ春と花に囲まれ、夏の暑さを凌ぎながら、峨峨たる山のもみじを楽しみ、厳しい冬に
オロオロするのみ。そして、世界に冠たる宗教力を持つ善光寺を共通の財として戴く、地域
の人々のためにロータリーは日本的展開の奉仕をすべきである。
　たとえ、異土の乞いとなりとても忘れ得ぬふる里。その人々に奉仕するロータリーは、奉
仕の内容とその評価に臆することなく、地域の人々の生活の真下にもぐり込むものでなけれ
ばならない。
　尤も重厚さを感じさせる「長野東ロータリークラブ」は、歴代三名のガバナーを輩出し今
後も時宜を得て、ガバナーを輩出する義務がある。高邁な見識、能力、責任を持つ長野東ロー
タリークラブ会員として深慮すべきことである。
　望月ガバナーの公式訪問の主題は「職業奉仕の重要性」が中心になる。会社経営・運営
の責任者であるロータリアンの職業奉仕は如何に展開されていくべきか、との話をされる。
加えて、その会社で働く従業員達の社会への職業奉仕についての考えについても拝聴したい。
　ガバナー補佐としてこのクラブに在籍していることを誇りに思う。



司　　会：堤　　満弘君
開会挨拶：夏目会長
乾　　杯：小山ガバナー補佐
ご	挨	拶：長野東ローターアクトクラブ
　　　　　会長　横山　允宜さん
中	締	め：今井　用一君

観月会
場  所：THE FUJIYA GOHONJIN


